EL MERCURIO

 Fecha:
 07/09/2024
 Audiencia:
 66.983
 Sección:
 NACIONAL

 Vpe:
 \$3.916.773
 Tirada:
 20.174
 Frecuencia:
 0

 Vpe pág:
 \$20.570.976
 Difusión:
 19.138

19,04%

Pág: 4

Propuesta se presentará a fines de septiembre:

## Cataldo dice que el Gobierno "ha escuchado" a la oposición por el CAE

Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación:

Legisladores de la UDI y RN insisten en que la iniciativa no es una prioridad para el país como lo es la seguridad pública.

J. SOTO

La propuesta de fin al Crédito con Aval del Estado (CAE) fue un asunto que se abordó ayer en el Consejo de Gabinete de La Moneda.

Se espera que el Ejecutivo ingrese una propuesta al Parlamento a fines de septiembre y antes del ingreso del Presupuesto 2025, que se prevé para el último día de este mes. Dentro de las características que ha esbozado el Ejecutivo respecto del proyecto es que este propondrá un nuevo sistema de financiamiento de la educación superior.

Ayer el ministro de Educación, Nicolás Cataldo (PC), se refirió al proyecto de ley que ha recibido cuestionamientos por parte de la oposición.

"Hemos escuchado a la oposición y cremos firmemente que tenemos la necesidad de equilibrar en nuestra propuesta tanto aquello que va a ayudar de manera muy concreta y precisa a quienes más lo necesitan como también a aquellos que han tenido trayectoria y comportamiento de pagos correctos en el tiempo.



**El ministro de Educación, Nicolás Cataldo**, tras el consejo de gabinete de ayer, flanqueado por las ministras Antonia Orellana y Camila Vallejo.

Queremos dar esas dos señales y lo que hemos dicho es que nuestra propuesta busca no avanzar en la idea de la condonación 'todos a todo', sino que busca avanzar en la idea en que a todos les llegue una propuesta de mejoramiento de sus condiciones actuales", dijo el secretario de Estado.

Asimismo, indicó que el Ejecutivo presentará alternativas

para todos los deudores del crédito "y al mismo tiempo vamos a construir un sistema de financiamiento que al menos se evalúa como una necesidad transversal", sostuvo el ministro, quien añadió que desde el Partido Republicano a su colectividad se ha fijado un norte de tener un nuevo sistema de financiamiento educativo.

En la oposición, la diputada

Marlene Pérez dijo que "lo del CAE es un anuncio que el Gobierno viene haciendo hace mucho tiempo, así que espero que se concrete y que sea un buen proyecto y no un mero trámite para cumplir con una de sus tantas promesas de campaña y utilizarla ahora que se vienen tiempos de elecciones".

La diputada Camila Flores (RN) añadió: "El Gobierno realmente no ha entendido nada y nuevamente ponen como prioridad su agenda y no las urgencias de la ciudadanía. Hoy no están los recursos para financiar este tipo de propuestas, sobre todo la condonación del CAE, que es una deuda de millones de dólares que el Estado hoy no puede costear".

El ministro Cataldo ha sostenido varios encuentros con personeros del oficialismo para encontrar apoyo en su idea. Durante la semana se reunió con el diputado Juan Santana (PS) y la Juventud Socialista para discutir la propuesta. También tuvo reuniones con la mesa del PPD, en donde ese partido le hizo propuestas para incorporar en el proyecto de ley.